

DIARIO DE CORDOBA.

Teléfonos 13 y 37.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACIÓN, NOTICIAS Y AVISOS.

Teléfonos 13 y 37.

NÚM. 12.102

Suscripción en Córdoba..	Por un mes....	2	Pesetas.
	Por trimestre..	5,50	"
Fuera de Córdoba.....	Por un mes....	2,50	"
	Por trimestre..	7	"

DOMINGO 25 DE AGOSTO DE 1889.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas, y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XL.

Á LA FIESTA

Dolores, la rubia Dolores, la que nació arrullándose con los cánticos del Guadalquivir, la que tomó su aliento de los perfumes de los montes, la de talle fino como las columnillas del tabernáculo jienense, esa fué la que un día me invitó, con anuencia de los suyos, para acompañarles á una fiesta la tarde próxima: tendría lugar al pie de la sierra, en una finca de la propiedad de los padres de Dolores: aquella fiesta sería para celebrar el casamiento de La Monedita. Yo acepté muy agradecido. La Monedita era hija de unos viejos arrendatarios del padre de Dolores. Fuimos en un carruaje Dolores y sus papás; Ramón, hermano de Dolores, y yo. Subíamos al declinar el día por la carretera de los Arenales, dejando á la derecha y á la izquierda aquellos sombríos y perfumados bosques de la arboleda, con alegres ventorrillos, que me hacen recordar la taberna de Tránsito, las huertas de frondosos naranjales, cuyo aroma hacía pensar en alegrías de doncellas y rubores de desposadas, y bordeábase el camino á un lado y á otro con las grandes pitas de agudas puntas, encorvadísimas, como si amenazaran arañarnos al menor descuido: nos sorprendió la noche antes de llegar á la huerta, porque salimos un poco tarde: era una noche bellísima de estío: no salió aún la luna, y caminamos algunos momentos en una oscuridad muy grande: se llenó súbitamente el cielo de estrellas, así como si de pronto se dilatase toda la inmensidad en una sonrisa: allí, en medio de aquella negrura, sin ver otra cosa que el cielo cuajado de estrellas, que parecían miradas de ángeles; sin otro encanto que aquél, sin otro horizonte, sin otra vida que admirar, comprendíese, sin embargo, que el andalúz tiene que ser poeta necesariamente.

Ibamos llegando, y se oyó á lo lejos ruido de voces: al sentirnos desde allá salió una turba de mozos y mozas, negando hasta nosotros. La novia, la misma novia iba delante para recibir dignamente á la señorita Dolores y su compañía. Cuando vi más tarde á la Monedita me gustó mucho, con su cuerpecillo bajo, regordetin y movable, y su rostro apretadito de carnes, duro, gracioso, que parecía tener reflejos, titilaciones y sonidos, así como una monedilla de oro recién acuñada. Viendo á la Monedita, me acordé muchas veces de una malagueña: afinando, puliendo y aristocratizando á la Monedita, hubiera resultado, sin duda, el tipo de Trini Grund.

Lo primero que hizo la Monedita fué enseñar á Dolores el ajuar: yo fui con ellas y lo estuve viendo todo. Lo que allí llamaba la atención era el tálamo. Al lado opuesto de la gran chimenea de campana había una salita, y tenía que entrarse á la sala subiendo tres enormes peldaños. Entrábase: era todo muy reducido: cuatro sillitas de victoria, un arca sosteniéndose en el suelo con dos banquetillos, y una imagen de la Virgen representando los Siete Dolores, que venían á ser catorce, porque lo pintarrado de la estampa y lo primitivo del marco valían por otros siete. Me hizo mucha gracia la Monedita, porque exclamó con enfado:

—No miren ustedes eso, que es mu malo. ¡Provetica Señora Vigen! Siete dolores pa ella y siete pa quien le mira.

Y era que, como todas las mujeres de campo, tomábase de celos con todos los muebles, las alhajas ó las prendas que pudiesen distraer la atención del visitante al contemplar el tálamo. Cuando una campesina andaluza os lleve á su casa, es siempre para que veais su tálamo. Todo lo que piense, todo lo que diga, todo lo que haga, directa ó indirectamente, encaminase á que comprendáis bien que su tálamo es de lo mejor que se ha conocido, de mayor número de colchones, más vistoso, y de colcha mas bonita; vereis que la altura del tálamo corresponde á la categoría del matrimonio que lo ocupa. Habrá quien no lo crea, pero yo lo aseguro con toda formalidad, porque lo he visto. Hay tálamo, en Andalucía, al que se sube con una escalera.

Salimos á la puerta poco despues: á la gente se le volvía todo ir y venir para ver el ajuar y ver el tálamo, con risas y cu-

chicheos y bromas de los mozos á las mozas. Luego hubo la historia de quien cantarí primero ó quien no cantarí, y re-tratamientos de unas y rubor de otras, y anda tú y no tú, que yo cantaré en contao, todo esto con mucha frialdad y mucha *filadelfia*; porque no os podeis figurar vosotros, los que no seais andaluces, con qué frialdad y qué desgano suelen dar comienzo á aquellos, que terminan en terribles juergones y broncas estruendosas. Viendo el *tocar* que nadie se decidía, empezó dale que le das á las cuerdas, y todo el mundo calló.

Era un silencio extraño é imponente, una quietud que anunciaba, sin duda, próximas tempestades. Ningún ruido interrumpía aquel otro de las cuerdas, apagado y sonoro á la vez, melancólico y vivo. Todos parecieron contener, no ya la palabra que no turbase el silencio, sino hasta la respiración misma, pudiéndose oír en aquel instante, esos vagos rumores de la campiña solitaria, esos rumores que son como el acento divino de la naturaleza para explicar al hombre sus misterios. "Vibró más clara la canturía monótona del grillo; ruidos sordos del tinado, revolotear alguna vez en el gallinero. De la alcarraza, limpia, oronda, reluciente, colgada de su cinta azul en la travesía del emparrado, escurría el agua filtrándose por los finísimos poros; deteníase un instante en el exterior, íbase formando allí la gota, lenta dulce, cristalina; titilaba un momentocomo una lágrima, despegábase de la que se iba formando otra vez y caía acompasadamente.

Se oyó de pronto un trémendísimo rasgueo y un golpe del *tocar* dado en la madera de la guitarra. Quebróse despues todo aquel diluvio de notas, y retumbó así una voz de hombre:

—Esto es una vergüenza; aquí ni se canta ni se baila. Vengan aquí pareja que nos va á entrar *torito*.

Se levantó Ramón, entonces, y llegó á la Monedita, sacándola á bailar. Este fué el principio de la animación. La novia, ruborizada porque iba á bailar con el amo, pero sin perder nada de su donaire y gentileza, se colocó en el centro. El novio, entonces, muy tieso, y muy endomingado, y con mucha más cortedad que su graciosa muger, vino hasta nosotros, y dijo á Dolores muy respetuoso y con mucho cariño:

—Porque la boa no tenga pata, señorita, venga osté á bailá.

Ella se sonrió como los ángeles deben sonreír. —Hijo,—exclamó,—si fuera para eso, toda la noche me estaba yo bailando sin descansar.

Se colocó también esta pareja en el centro, repiquetearon de repente unas castañuelas, y la primera copla hirvió en el cerebro y en el corazón de uno de los invitados: salió sonora, alegre, de improviso, fugaz, argentina, como un diamante que bota sobre una placa de mármol y se aleja y se pierde.

¡O!é por el salero de las parejas!
¡Vivan amos y novios que arman la fiesta!

Aplauso general, risas, animación súbita, aumentándose la animación con el ruido de las copas. Siguieron sonando los palillos, hicieron sus mudanzas las parejas, y se lució allí todo el garbo y toda la sal de Andalucía: el de la señorita esbelta, elegante y diáfana, y el de la moza robusta y gallardota. Siguió el baile y aumentó el jaleo. Como sucede por lo general cuando bailan á la vez algunas parejas, vinieron las rivalidades á ver quién cedía primero. Las fuerzas iban equiparadas: no podía haber ofensa de mantenerse firme el pobre con el pudiente, ni el criado con el señor, porque allí bailaba la señorita con el criado y la criada con el señorito. Robustos ó finos, todos tenían buena salud, buena sangre, y amor á la tierra y sus costumbres. Las parejas habían tomado también palillos, y el sonoro repiqueteo era ya una inmensidad. Estaba la guitarra silenciosa entonces. El *tocar*, como todos los circunstantes, miraba ávidamente á las parejas. Se iban animando, se iban ranimando conforme trascurrían los segundos, sin hablar, sin mirarse, firmes en sus giros, en sus vueltas, en sus mudanzas, en su arqueado de brazos, en su alzar de pies y en su mover de dedos para que sonasen las castañue-

las. Salió la luna y á su melancólica luz todo aquel cuadro de extrañas fantasías pareció temblar en su fondo negro. La luz destelló despues vigorosamente en los rostros, dándoles matices, ira duros, ora suaves, pero siempre con eitonación simpática y apropiada. Me sentí asombrado de ver á Dolores. Su rostro se animó en el calor del baile: se arqueaban sus lindos labios ligeramente y chispeábanle las pupilas. La sangre andaluza íbase revelando allí: no había ya distinciones ni categorías. ¡Ah! No: para hervir, le mismo hiervo la sangre aristocrática queda plebeya. Bailábase seguidillas, ese arte de tres tiempos, genuinamente español, y andaluz por excelencia. Uníase á los palillos el palmeteo y las voces, jaleando De tiempo en tiempo, armoniosa, fresca, argentina, alegre, unas veces soñolienta y dulce y otras triste y suave en un punto como las melodias que solo puede entonar el céfiro, besando las flores; vigorosa y ardiente en otro, como la tempestad y la pasión, salía una voz, llenando el espacio y metiéndose en los corazones.

La Monedita se rindió primero. No dice la historia si se rindió, porque ya no pudo bailar más, ó si cedió la vez á la señora, por ese instinto de la gente del pueblo, que se parece tanto á la buena educación y que en algunas ocasiones la supera. De un modo ó de otro, puedo decir, que cuando el baile terminó, el hielo estaba roto. Dolores y Ramón y los recién casados habían tenido la gloria de romperlo; la multitud de la fiesta reía y bromeaba sabrosamente, y se armó lo que, metido en el terreno del todo, se llama un fandango.

Fueron despues á sentarse las parejas. Reinó silencio otra vez, porque empezó el *tocar* con cierta tosecita anunciadora de que la guitarra comenzaría á hacer de las suyas. Aumentó el silencio: lleve á ser grande, *torito*. La naturaleza pareció pegar la habra en la inmensidad, cantando al hombre sus misterios, con aquellas frases suyas de que ya me ocupé, aquellos rumores sordos del establo, del aleteo, del agua. El grillo reprodujo entonces sus fantasías nocturnas. Los diamantes del fondo de la alcarraza, seguían golpeando el suelo acompasadamente como los latidos de un corazón.

Vago, muy vago, como el rumor de un arroyo que se oye de repente en un camino, así se oyeron los primeras notas de la guitarra: un punteado limpiísimo, que ejecutó maravillosamente el *tocar* con sus ágiles dedos. Parecieronme las notas, en aquel instante, un diluvio de estrellas arrojadas del cielo para llenar las inmensidades de aquellas negruras de la noche. Eran unas notas puras, suaves, argentinas, á pesar de sus apagadísimos ecos. Tenían algo de misteriosas y sublimes: había allí candor y dulzura... y así como, á medida que se llega al arroyo, va aumentando el rumor y pronunciándose gradualmente, así en los oídos de los circunstantes fué aumentando aquella música, dulce y triste á un mismo tiempo, quejumbrosa y apasionada, febril y tierna; hasta que el punteo, en fin, como fiero é indomable grito, se convirtió en rasgueo, y el arroyo surrante en desbordado mar tempestuoso, con los tremendos *¡olé!* y las palmas atronadoras.

¿De dónde salió aquella voz en tal punto? Yo estoy por jurar que aquella voz no ha podido olvidarla ninguno de los que allí nos encontramos. Contuviéronse los alientos y paralizáronse los corazones. Oí á mi lado no sé á quién: — ¡Qué maldita! ¡Cómo cant! — Quedé como si de pronto aquella voz se me hubiese metido en los pulmones, cortándome la respiración por un instante: dulce, rítmica, extensa, gallarda, vigorosa, con relampagueos como el sol, ondulaciones como la serpiente, calenturas de leona y ternuras de madre; pensé, oyendo aquella voz, en el finísimo cristal sajón que se quiebra, en el torrente que zumba, la palma que acaricia, el arroyo que rie; aspiré los perfumes juntos de albahacas, nardos y claveles; sentí el crujido de encajes que se desgarran, de mantones de Manila que se vollean: pasaron por mi cerebro como relámpagos deslumbrantes, el perfume y el color de la Manzanilla, y del Jerez. Hubo

allí vida, fuego, rugidos de pantera, susurro de oraciones, calofríos de miedo, sacudidas de bravura: fué un derroche, el desbordamiento de un mar de luz y de sonidos que nos pudo ahogar y cegar á todos, y fué así la copla.

Desde que yo quierç á un hombre mi corazón es el mar, que las penas, cual las olas, unas vienen y otras van.

Fué aquello un caos espantoso entonces de gritos, de palmeteos, de bravos. Los hombres iban cada uno con su caña de manzanilla, que la *cantaora* moja-se allí los labios, que tenían la gracia de Dios.— ¡Bebasté, serrana, un poquito, pa queDio me preserve de male! Y otro:— ¡Criatura, ramojosté ese gajorro de plata fina! — Y de un lado:— ¡Vivan lo sojito negro de las caritas morenas! — Y de otro:— ¡O!é por la zandunga de la serrana! — Sacaron de su rincón á la *cantaora*, entre unos mozos, y se presentó allí en medio, vivaracha, graciosa, con su semblante, que parecía hecho por la malicia, y aquel cuerpecillo donairoso. Estaba muy bella con su traje dominguero, que llevaba con mucha coquetaría y aumentaba su hermosura la felicidad de su triunfo. Pidiéronde otra copla y otra despues. Siguió cantando y conmoviéndonos con aquel inextinguible torrente de divinas notas que se desbordó de su garganta. Vi á los más entusiasmados arrojar á sus pies los sombreros y la manzanilla de sus vasos, y deslumbraban la vista los destellos de las luces contra el dorado vino, cuando caía á los pies de la moza en destelleante randa de oro. Siguió cantando aún, y el frenesí aumentaba. Ya no eran sombreros ni vino lo que arrojaron á sus pies; cayeron allí los confites y las flores que preparaban á los novios. Rodeáronla y estrecháronla con gran estrépito; ella siguió cantando, ellos aplaudiendo, y la luna soberana reina de la noche, viertiendo su luz pálida y tranquila sobre la sierra que parecía destellar con reflejos misteriosos: no tuve bastante cerebro para encerrar la idea de lo que allí hay, ni bastante corazón para sentirlo. Es un desconcierto grandioso de la naturaleza; las retamas, el pino, el algarrobo, el acebuche, la pita, los chaparros, el jaramago, todo crece, todo brota, junto, apretadísimo, de golpe; se aprietan unas plantas á otras; unos arbustos á otros, se besan, se abrazan, se confunden; de este maridaje sobrenatural y terrible, parece que brota un himno santo: son los dulces plañidos de las campanas de las ermitas.

A un lado la carretera, como serpiente del pecado, arrastrándose para subir al cielo; mas acá, en todos extremos, cruzándose aquí, cruzándose allí, angostos surcos como listas que abrió un peine de rayos en la desmelenada cabellera de un coloso. Como la Reina de la Creación, hastiándose de su misma grandiosidad y de su misma hermosura, reclínase la sierra; recogió, desdeñosamente, al declinar la gran túnica plegada y replegada, que son los declives y las accidentaciones: tendió la fimbria de su manto, para que el cielo sonriera al ver sus bordados de flores y de esmeraldas y de carbunclos, ornamentándose á la par con la cinta de plata del río: en la fimbria del manto, fué á posarse una mariposa gris; Córdoba; allí vive; allí palpita; allí duerme; en las noches de Estío, acariciándose con las sonrisas de la luna: en las noches de invierno, al rumor del agua que azota el roto almenaje de los torreones morunos; y en todos tiempos, con los dulces melancólicos cantos del Guadalquivir, que van á perderse al cielo, como el rumor de las oraciones de los fieles suben, entre las nubes del incienso, á las altas cúpulas, en las grandiosas catedrales cristianas.

M. Martínez Barriónuevo.

Seccion oficial.

EXPOSICION DE GANADOS

El Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia, deseoso de fomentar los intereses de la riqueza pecuaria, ha resuelto que se celebre una Exposición de ganados el día 8 de Septiembre próximo; primero de Fé-

ria de Nuestra Señora de la Fuensanta, cuyo acto tendrá lugar con arreglo al siguiente

PROGRAMA

Grupo 1.º—Asnos de simiente.

Clase 1.º Burros padres de cuatro á diez años de edad y de siete cuartas de alzada. Un premio de 50 pesetas y menciones honoríficas.

Clase 2.º Garrañones de cuatro á seis años de edad y de siete cuartas y dos dedos de alzada. Un premio de 25 pesetas y menciones honoríficas.

Clase 3.º Burras de cria de pelo cano ó rucio, de edad de tres á siete años y de seis cuartas y media de alzada. Se presentarán en lotes de cuatro cabezas. Un premio de 25 pesetas y menciones honoríficas.

Grupo 2.º—Ganado vacuno.

Clase 1.º Toros mansos de razas españolas, de pelo negro ó retinto y de tres á cinco años de edad. Un premio de 50 pesetas y menciones honoríficas.

Clase 2.º Vacas de cria de raza española, de cuatro á seis años de edad. Se presentarán en lotes de seis cabezas. Un premio de 50 pesetas y menciones honoríficas.

Grupo 3.º—Ganado lanar.

RAZA MERINA

Clase 1.º Moruecos de dos á cuatro años. Se presentarán en lotes de seis cabezas lo menos. Un premio de 50 pesetas y menciones honoríficas.

Clase 2.º Borregos ó ovejas de uno á cuatro años. Se presentarán en lotes de doce cabezas, cuando menos. Un premio de 25 pesetas y menciones honoríficas.

RAZA ENTREMERINA Ó CRUZADA CON LA MERINA

Clase 1.º Moruecos de dos á cuatro años. Se presentarán en lotes de seis cabezas, cuando menos. Un premio de 50 pesetas y menciones honoríficas.

Clase 2.º Ovejas de dos á cinco años. Se presentarán en lotes de veinte cabezas. Un premio de 25 pesetas y menciones honoríficas.

Grupo 4.º—Ganado Cabrio.

RAZA COMUN DE DEL PAÍS

Clase 1.º Machos sementales de dos á cuatro años. Se presentarán en lotes de seis cabezas. Un premio de 25 pesetas y menciones honoríficas.

Clase 2.º Cabras de dos á cinco años. Se presentarán en lotes de veinte cabezas. Un premio de 20 pesetas y menciones honoríficas.

Grupo 5.º—Ganado de cerda.

Clase 1.º Verracos sin distinción de raza, de uno á tres años. Se presentarán lotes de dos cabezas. Un premio de 50 pesetas y menciones honoríficas.

Clase 2.º Hembras sin distinción de raza, de dos á tres años. Se presentarán en lotes de seis cabezas. Un premio de 25 pesetas y menciones honoríficas.

ADVERTENCIAS

1.º La exposición y reconocimiento de los ganados, tendrá efecto á las ocho de la mañana del día 8 de Septiembre inmediato en el real de la FERIA de Nuestra Señora de la Fuensanta.

2.º Los ganados cuyos dueños aspiren á premio, serán pertenecientes á criadores de la provincia. No tendrán derecho á obtenerlo los que hayan sido premiados en exposiciones anteriores.

3.º En la Secretaría municipal se abrirá un registro donde los dueños del ganado podrán inscribirlo desde el 25 del que rige hasta las cuatro de la tarde del 7 de Septiembre, dejando autorizada la cédula de inscripción con la reseña del ganado que se propongan presentar, y recogiendo la correspondiente matrícula para su resguardo.

4.º Los ganados estarán precisamente marcados con el hierro ó señal que sus dueños usen para sus respectivas ganaderías.

5.º El ganado lanar puede presentarse esquilado ó sin esquilar, pero en el primer caso tendrán un mechón de lana para poder juzgar de su calidad.

Córdoba 20 de Agosto de 1889.—El Alcalde, Juan Rodríguez Sánchez.

Noticias.

De los periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—En los círculos militares se comenta la noticia de una probable desavenencia entre las dos principales autoridades militares que residen en esta corte, ocasionada por la diferencia de criterio al juzgar una reclamación hecha en debida forma por el cuerpo de estado mayor acerca

de una disposición emanada de la primera autoridad local y que dicho cuerpo estima depresiva.

Parece ser que la citada autoridad dispuso que los oficiales de estado mayor que están en prácticas en los cuerpos no presen el servicio de guardia sino acompañados de otro oficial perteneciente al cuerpo en que aquellos practiquen.

Como efectivamente puede apreciarse mortificante esta medida, y por otra parte dada a conflictos y rozamientos de antigüedades en el mando de fuerzas, el asunto parece digno de meditar por los que lo hayan de resolver, por más que el caso que dió origen a la cuestión no haya sido de la suficiente entidad para originar este conflicto de autoridades.

Se susurra que el capitán general del distrito, que es la autoridad que tomó la medida de que tratamos, tiene ofrecida su dimisión en el caso de que no se resuelva la consulta favorablemente a su criterio.

Días pasados estalló un incendio en Antequera, en la administración subalterna, y según noticias, parece que sólo en efectos de la Compañía Arrendataria de Tabacos se han quemado por valor de 4.000 pesetas.

Ayer tarde estuvo en el salón de conferencias del Congreso el general Cassola, y a los que se acercaron a hacerle preguntas le manifestó que aplazaba por algunos días su viaje a Murcia.

El general habló poco, pero sí lo suficiente para condenar de una manera rotunda la formación de un tercer partido.

El Casino federal celebrará esta noche junta general, a la cual conceden alguna importancia los amigos del Sr. Pi y Margall.

Ha llegado a San Sebastián José Vazquez Varela.

Al pasar en el expreso por Vitoria, procedente de Vigo, salió bastante gente para verlo.

Durante todo el día de anteayer estuvo sentado en diferentes cafés, formándose verdaderos grupos para verlo.

La agrupación madrileña del partido socialista obrero celebrará una reunión pública el sábado, a los ocho y media de la noche, en el Liceo Rius (Atocha, 68).

Los puntos que serán tratados en dicha reunión son los siguientes:

1.º Examen y crítica del estado actual de los organismos económico-políticos de la burguesía española.

2.º Desarrollo del socialismo en general y progresos del partido socialista en España.

3.º Exposición y consideraciones acerca de los acuerdos adoptados en el reciente Congreso internacional obrero socialista de París.

Dice *La Unión Católica*:

“Con las noticias estupendas que hoy proporcionan a los círculos políticos algunos parásitos públicos, no es posible hacer entrar en razón a los hombres que no viven más que para murmurar, y como ellos se hacen pasar en todo por bien enterados, o hay que creerles o hay que no hacerles caso, sin provocar discusiones, porque no hay posibilidad de convencerlos.”

—Leemos en un periódico catalán.

“El domingo, a las nueve de la mañana, el sitio denominado ‘La Font Santa’, de Torelló (Barcelona), presentaba un aspecto animado y pintoresco.

En dicho punto, situado a orillas del Ges, bajo su poblada y frondosa alameda, se reunieron los somatenes de San Felio de Torelló, San Vicente, San Pedro, La Bola y Masías, formando un total de más de 200 paisanos, perfectamente armados y municionados.

Tratábase de una revista que a la citada hora debía pasar el jefe de la zona de Vich, el teniente coronel Pujol.

No tardó éste en presentarse, y poco después los cinco grupos del somatén allí reunidos fueron revistados.

Antes de disolverse aquella parada civil, el teniente coronel Pujol dirigió a sus subordinados una elocuente y patriótica arenga, en la que les invitó a ser fieles al lema de paz, paz y siempre paz, que es el que dió vida a la institución del Somatén y el que más conviene al país que en ellos confía. Al propio tiempo les inculcó la consigna de perseguir sin tregua a los enemigos de la seguridad de las personas y de la propiedad, y de prestar el mayor apoyo a los hombres de bien.

La revista cívica atrajo a ‘La Font Santa’, gran número de curiosos, entre los cuales figuraban muchos forasteros.

Un telegrama de *El Imparcial* da cuenta de que el señor arzobispo de Valencia, cardenal Monescillo, ha sido citado ante el Juzgado municipal del distrito del Mar para celebrar un acto de conciliación por el abogado D. Aurelio Blasco,

que pide reparación por supuestas injurias que supone le ha inferido Su Eminencia.

El motivo de la demanda es el mensaje dirigido por el cardenal Monescillo para protestar de la apoteosis de Giordano Bruno, celebrada en Roma. En el mensaje se aludía a D. Aurelio Blasco, que asistió a las fiestas de Giordano Bruno en representación de los librepensadores de Valencia.

El cardenal no compareció ante el tribunal, y como es senador, pidió el señor Blasco se dirija un suplicatorio a la alta Cámara para que pueda ser procesado el Sr. Monescillo.

—El gobernador de Badajoz telegrafió el 22 al Gobierno lo siguiente:

“En la noche última han sido robadas cuantas alhajas de oro, plata y piedras preciosas existían en el santuario de la Virgen de las Nieves, en el pueblo de Zarza, junto a Alange, ignorándose quienes sean los autores.

La Guardia civil practica diligencias en averiguación de los criminales.”

—A los periódicos de Almería les llama mucho la atención las grandes cantidades de jaboncillo de sastrer (esteatita blanca) que de allí se exportan para Santander, abrigando la sospecha de que lo empleen en mezcla con la harina.

—La *Gaceta* publicará en breve un decreto referente a exámenes de alumnos de enseñanza libre.

—Los fantaseadores y los que se dedican a la fabricación y venta de noticias alarmantes andaban anoche hablando al oído y dándose aires de poseer toda la verdad acerca de una conspiración republicana que, según decían, se había descubierto en Pedreguer, pueblo de la provincia de Alicante.

Algunas personas candidas concedían crédito a la noticia; pero investigando lo que tuviera de cierto, adquirieron la certidumbre de que los alarmistas habían oído campanas y no sabían donde.

El origen del rumor fueron unas líneas publicadas por *La Unión Católica*, dando cuenta del descubrimiento de una conspiración republicana en el mencionado pueblo de Pedreguer; mas el caso no es nuevo, sino antiguo, tan antiguo, como la partida de Bou, con cuya aparición debía coincidir la de otra, capitaneada por un tal Codina, el cual se dirigió a Denia el día siguiente de aquel en que Bou echó la suya al campo.

La Guardia civil de Denia estaba prevenida, y Codina no pudo lograr su intento, volviendo a Pedreguer, pueblo de escasa importancia y próximo a aquella ciudad.

El juez de Denia, noticioso del caso, procedió inmediatamente a las diligencias sumariales, en las cuales se ocupa en la actualidad, habiendo reducido a prisión a cuatro individuos de Pedreguer y de Finestrat, Oliva y Benisa.

Como se ve, el asunto es añejo y carece por completo de la gravedad con que se le ha querido revestir.

—Ordenes terminantes venidas de San Sebastián y de la Bourboule han hecho a los periódicos romeristas y conservadores suspender el fuego y apagar por ahora sus ardores de combate, reduciéndose al silencio.

—En el primer expreso salió ayer tarde para San Sebastián el ministro de la Guerra, llevando, como ya dijimos, la propuesta para cubrir las vacantes que existen en el Estado Mayor general del ejército.

Es probable que hoy mismo firme S. M. la reina regente los nombramientos, y en tal caso, esta misma tarde podrá saberse en Madrid quienes son los dos nuevos tenientes generales.

El general Chinchilla regresará el lunes, aun cuando no venga a esta corte el presidente del Consejo, cuyo viaje se anuncia para aquel día.

—El hecho de haber fondeado en Tánquer la escuadra inglesa del canal, ha dado ocasión a algunos periódicos para atribuir la presencia de las naves de guerra británicas en aguas de Marruecos a fines políticos relacionados con el viaje que actualmente hace el sultán por las provincias de su Imperio.

Según noticias oficiales, la llegada de la escuadra a dicho puerto no obedece a ningún plan de carácter político, sino únicamente a la necesidad de repostarse de víveres y carbón.

—Según telegramas de Londres, que publica un periódico de París, circula entre la colonia francesa de aquella capital el rumor de que el general Boulanger, después de reflexionar largamente, se ha rendido a los argumentos de M. Laguerre y Derouledé, y se halla resuelto a volver a Francia y constituirse prisionero; pero esto no será hasta cuatro o cinco días antes del escrutinio de las elecciones de diputados.

De esta manera, el general Boulanger quedaría en condiciones de ser elegible el mismo día en que se constituyera prisionero, quedando *de facto* destruido todo el procedimiento seguido por el Tribunal del Senado, que tendría que comenzar de nuevo su tarea.

Los amigos del general irían a buscar a éste a Londres y lo conducirían a Francia en medio de una imponente manifestación.

La comitiva que había de acompañarle estaría ya dispuesta y listo el buque en que hiciera la travesía de Douvres a Calais.

Rochefort y Dillon permanecerían en Londres.

Esto es lo que se dice, según afirma el corresponsal, el cual añade que da la noticia, valga por lo que valiere, convencido, por su parte, de que no es más que un ardido electoral para encender el entusiasmo de los boulangéris.

Correspondencia particular DE EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 23 de Agosto de 1889.

Señor Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Muy señor mío:

En la secretaría de Estado niegase en absoluto que el Gobierno haya pensado en ofrecer su concurso a la triple alianza, caso de que llegase el momento de solicitarlo.

Según las impresiones generales, España permanecerá completamente neutral en los graves conflictos que surjan en Europa, mientras no se vean comprometidos sus intereses.

Nótase entre los reformistas y conservadores el deseo de no volver a tratar de la conducta observada por el Sr. Cánovas, sin duda para evitar las dificultades que pudieran sobrevenir.

No sabiéndose la fecha en que regresará a Madrid el Presidente del Consejo de Ministros, el General Cassola decidió marcharse esta tarde para Murcia, en donde permanecerá hasta el 8 del próximo Septiembre.

Acercá de su actitud política, dice que hoy es un disparate constituir el tercer partido, por lo que se hacen indispensables grandes y difíciles transacciones para conciliar tan contradictorios deseos y aspiraciones.

En el Salón de Conferencias del Congreso hay muchos que notan en los telegramas inspirados, por el señor Romero Robledo cierta habilidad para quedar siempre en franquía de dirigirse en momento oportuno y con cierta dignidad al campo conservador o al partido liberal.

En el Casino de Madrid se habla hoy muy poco de política, a falta de noticias que comentar.

Los manoseados asuntos del Ayuntamiento ofrecen poco interés.

Mañana quedarán nombrados los Tenientes de Alcalde.

El Consejo de Estado recibió una Real Orden de Gobernación para que informe con urgencia el expediente.

Los telegramas de San Sebastián anuncian la llegada del señor Ministro de la Guerra, y que acto seguido conferenció con el Sr. Sagasta.

El Ministro de Hacienda ha marchado esta tarde para sus posesiones de Lillo, donde permanecerá hasta el lunes.

El periódico *La Libertad Española* publica un artículo, suscrito por el diputado señor Burrell, en el que se condena la reconciliación de los Sres. Cassola y Gamazo con Sagasta, diciendo que antes que consentir semejante escándalo debe caer el partido liberal.

Importantes ministeriales han telegrafado dicho artículo al señor Sagasta, añadiéndole que es la expresión de las opiniones de muchos diputados de la mayoría.

El susodicho artículo ha causado gran sensación.

La huelga de los trabajadores en el puerto de Londres toma caracteres de bastante gravedad.

Témense desórdenes. El número de obreros desocupados que se muestran intransigentes asciende a 40.000.

El Gobierno procederá con energía.

Quedaron ultimadas las negociaciones con Inglaterra en la cuestión de la costa occidental africana.

El corresponsal.

Gacetillas.

—**Juicio oral.**—Pasado mañana tendrá lugar en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el juzgado de Fuente Obejuna, por lesiones, contra Gregorio Mellado Barón y otros. Los letrados señores Quintana, Lacalle y Menacho están encargados de la defensa, y de la representación los procuradores señores Cáceres, Espinosa y Gimenez.

—**Más claro.**—Aunque hemos creído tratar con toda claridad de los asuntos que se refieren a la feria de la Fuensanta y al nuevo mercado de otoño, todavía hay muchos que confunden ambas ferias, sin darse cuenta de lo que ha de suceder. Para conocimiento general, debemos decir que el acuerdo del Municipio en este sentido confirma lo hecho en años anteriores acerca del mercado que desde tiempo inmemorial se celebra en el campo de Madre de Dios. Esto es; tres días de feria en la Fuensanta, con iluminación extraordinaria, músicas por las bandas militar y municipal en las noches de los días 8, 9 y 10 de Septiembre, con dos funciones de fuegos artificiales, exposición de ganados organizada por el Municipio, y concurrencia de toda clase de ganados al referido campo de Madre de Dios. Creemos haber dejado en claro que la feria de la Fuensanta se celebrará en los mismos días y en la misma forma acostumbrada. La feria y mercado de otoño, iniciada por la Hermandad de Labradores, y aceptada desde luego por el Ayuntamiento, es una segunda feria que en nada tiene que ver con la primera, puesto que aquella será en los días 25, 26 y 27 del mismo mes.

—**El vigia.**—El mes de Agosto se dice—le suele dar fresco al rostro.—Será ahora Julio de día,—pero de noche es Agosto.

—**Música.**—Esta noche asistirá a la calle-paseo del Gran Capitán la banda del Municipio.

—**Recaudación.**—Hé aquí la obtenida en los fieltos de esta capital el día 23 del corriente.—Central, 224 pesetas y 12 céntimos.—Puente, 802'18.—Pretorio, 285'89.—San Sebastián, 497'03.—Victoria, 466'94.—Matadero, 621'06.—De las 2897 pesetas y 22 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 1234'75.—A la provincia y municipio 1234'88.—Adicionadas 427'59.

—**Adios al mundo.**—Hoy a las diez de la mañana tendrá lugar en la iglesia del monasterio del Cister el solemne acto de profesión en la orden de los Santos Benito y Bernardo, de la señorita doña María Josefa Manuela Gil y Rey, que llevará en el claustro el nombre de Sor Josefa. Predicará el señor don Manuel Enriquez y Rivas, Rector y Cura propio de la iglesia parroquial de San Pedro.

—**Junta general.**—Mañana a las cinco de la tarde se reunirá el Colegio de Abogados de esta capital para ocuparse de lo relativo a la supresión de una de las dos secciones de esta Audiencia.

—**Madridal.**—Vuelvo hacia mí tus ojos hechiceros,—cuyo mirar suave,—tiene la luz que irradian los luceros,—y el continente grave—de la mujer hermosa, pura y buena—que con sus mil hechizos enagená. Por tí diera, mi bien, toda la vida,—porque eres mi consuelo,—y tu belleza espléndida convida—con los gozos purísimos del cielo.—Abeja libadora,—aunque te cause agravios—quiero extraer, ¡oh niña seductora!—la regalada miel que hay en tus labios.—Qué cómo? de pasión en dulce exceso—en un ardiente y prolongado beso.

—**El plato del día.**—Con un lleno completo se puso anteayer en escena, por primera vez, en el Teatro circo del Gran Capitán, la extravagancia cómicolirica en un acto y dos cuadros, letra de los señores Ruesca, Lastra y Prieto, y música del maestro Marqués. La obra citada pertenece al género hoy en boga en nuestro teatro, no careciendo sin embargo de oportunos chistes y bien dibujados tipos, que escitaron la hilaridad en el público, que aplaudió é hizo repetir algunos números musicales de la obra, tales como el quinteto de los *maestros de escuela*, el más original sin duda de *El plato del día*, mereciendo también citarse el *coro de las brujas* y el *del té*, que también fué del agrado de la concurrencia, que aplaudió con justicia a los artistas encargados del desempeño de esta obra.

—**Personal.**—Se ha autorizado al señor delegado de Hacienda en esta provincia, por la Dirección general de Contribuciones, para que nombre varios auxiliares temporeros con destino a la administración del ramo, asignándoles el haber de mil pesetas anuales.

—**Toros.**—Los individuos de la comisión mixta que entien en lo referente al ajuste de diestros y adquisición de toros para la corrida de Beneficencia que tendrá lugar el día 25 de Septiembre próximo, primero de la nueva feria de Otoño, han contratado hasta ahora al espada *Lagartijo*. Las reses que se han de lidiar proceden de la ganadería de la señora doña María Josefa Fernandez vinda de Barrionuevo y de la del diestro referido.

—**Trabajo.**—A la galantería del distinguido escritor señor don Manuel Martínez Barrionuevo, debemos el publicar hoy,

con el mayor gusto, en las columnas del DIARIO, el fragmento de un brillante capítulo titulado *La Fiesta*, y destinado a su obra *Andalucía*, cuyo capítulo leerá anoche, con otros referentes a Córdoba, en la velada literaria del Ateneo, de cuyo acto daremos cuenta en uno de nuestros próximos números.

—**Subasta.**—El día 3 de Septiembre próximo se subastan en las Casas Consistoriales de esta capital 24 pertenencias del quión segundo de la dehesa de Valhermoso, término de Santa Eufemia, 22 del quinto, 21 del noveno y 18 del dudécimo.

—**Efemérides.**—Hoy.—1762.—Conquista de Almeida por los españoles.—1877.—Los rusos levantan, tras grandes pérdidas, el sitio de Kara.—1830.—Revolución de Bélgica.—1883.—Tratado de Hué entre el rey de Annám y Francia.

—**Decomiso.**—Con el epigrafe de *El parto de los montes* dábamos ayer cuenta a nuestros lectores del alboroto producido por un carruaje particular al atravesar á escape las principales calles de esta población, a la una de la madrugada, seguido de varios hombres. Sospechábamos desde luego que el carruaje llevaba algo, y con efecto, ayer se nos facilitó en las oficinas de la guardia municipal la nota relacionada con aquel oscuro suceso, de la que resulta que el brigada Francisco Molina y los guardias números 60, 61 y 72, en unión de la ronda de consumos, persiguieron desde el campo de la Merced, calle de Alfaro, Salvador, Ayuntamiento, Librería, San Fernando, Ribera, campo de Madre de Dios y de San Anton, carretera de Madrid hasta el puente de Rabanales, a un carruaje, y que allí, entre las tinieblas, se destacaban varios barriles colocados cuidadosamente en terrenos inmediatos a la carretera, y que luego se vio que el contenido consistía en catorce arrobas de alcohol, que fué depositado en el fieltro de San Sebastián.

—**Círculo.**—El de obreros católicos de esta capital reanuda brevemente sus amenas é instructivas veladas.

—**Los hermanos Resusta.**—La compañía que dirigen estos notables artistas, presentará esta tarde sus ejercicios en la plaza de toros, entre los cuales descuellan el del *Proyecto humano*, trabajo arriesgadísimo, y el de el ‘rey de los aires’, por el señor Honorato Cerdan. En la sección de espectáculos podrán ver nuestros lectores el programa.

—**Viaje.**—Anoche en el tren expreso de Madrid salió de esta capital, con dirección al balneario de Santa Agueda (Guipuzcoa), nuestro estimado amigo el joven letrado y secretario general del Ateneo señor don José Maria Molina y Fernandez.

—**Guardia civil.**—El comandante del instituto señor don Juan Montilla, ha sido destinado a la comandancia de la provincia de Badajoz.

—**Regreso.**—Anteayer lo verificó a Córdoba, en el tren de Ecija, el excelentísimo señor don Manuel Delgado, Gobernador militar de esta plaza.

—**Reunion.**—Mañana a las once se reunirá en el edificio de la Excmo. Diputación provincial la comisión mixta que entien en lo relativo a la corrida de toros que tendrá lugar el día 25 de Septiembre próximo, primero de la feria-mercado de Otoño.

—**De paso.**—Anteayer estuvo algunas horas en Córdoba nuestro antiguo amigo el insigne tenor señor Valero, con su señora esposa, al que, si bien hemos llamado alguna vez paisano, como los demás colegas, no negamos que naciera accidentalmente en la inmediata ciudad de Ecija, si bien vino a Córdoba, donde se educó desde muy niño, y de donde además eran sus padres y apreciable familia. Varios de los sueltos en que llamamos paisano al señor Valero los vió antes de ser publicados su señora madre, que se congratula de que diésemos aquella cariñosa calificación a su señor hijo.

—**Marcha.**—Nuestro antiguo amigo el señor marqués P. de Jover, salió anoche en el tren expreso con dirección a la corte, despues de haber permanecido en Córdoba una corta temporada.

—**Regreso.**—Lo ha verificado a esta capital, procedente de Málaga, acompañado de su apreciable familia, nuestro buen amigo el señor don Antonio Garcia Heller.

—**Exposición de ganados.**—En sección referente de este número publicamos el anuncio de la Alcaldía referente a la Exposición de ganados que tendrá efecto en los días de la próxima feria de Nuestra Señora de la Fuensanta.

—**Buen propósito.**—El señor ministro de la Gobernación, atendiendo con interés a cuanto concierne a la Beneficencia, ha ordenado por circular reciente que

los señores gobernadores civiles, en cuanto terminen la visita de inspección á las casas de Expositos y sus Hijuelas, procedan á verificarla en los demás establecimientos benéficos de sus respectivas provincias, procediendo inmediatamente á la corrección de cualquier falta que en ellos notaren, bien contra las corporaciones ó los particulares que hubieren incurrido en responsabilidad. Aplaudimos sin reserva el buen propósito que le guía en este asunto de tanto interés, y del que muchas veces depende la vida de gran número de criaturas, dignas por todos conceptos de la consideración general.

Destino.—Lo ha obtenido en la subsecretaría del ministerio de la Guerra, que acaba de dársele nueva organización, el teniente de infantería señor don Adolfo Jimenez Castellanos. También lo ha obtenido en la cuarta dirección de espresado departamento, el capitán de caballería don Jesús Castro Serón.

No está bien.—Sería conveniente que por los dependientes de la autoridad se procurase evitar se arrojaran á la vía pública las cáscaras y desperdicios de la fruta, pues es muy fácil que los transeúntes den con su humanidad en tierra por esta causa, cosa que maldita la gracia que hace á quien lo sufre.

Cosecha.—La de aceite en Andalucía ofrece algunas dudas para los agricultores de este gran departamento oliváreo. Los fuertes calores del mes actual han producido días de los que aquí llaman bochornos, por cuya causa el arbolado durante este tiempo ha purgado mucho, y, como ya hemos dicho, si el tiempo sigue caluroso tal vez el tanto de cosecha que se espera resulte muy mermado. Esperaremos á que entremos en Septiembre, que la temperatura es menos fuerte, y entonces podremos apreciar con mayor seguridad qué es lo que será la nueva cosecha en Andalucía.

Camorra.—Ayer por la mañana cuatro individuos que se hallaban en un establecimiento de bebidas de la calle de los Tejarés, promovieron cuestión, siendo uno de ellos herido en la cabeza de un garrotazo. En la casa de socorro del distrito se le prestó el necesario auxilio, quedando detenidos y á disposición de la autoridad los tres restantes.

Se fué.—Ha desaparecido de la casa paterna en esta capital el joven Rafael Perez Fernandez, de edad de 12 años. Se practican por la autoridad diligencias en su busca.

El pan nuestro.—En el reposo verificado ayer por la comisión de Abastos se recogieron sesenta y dos panes faltos de peso á cinco abastecedores.

Licitación.—La habrá el día tres de Septiembre próximo para contratar la recaudación del impuesto sobre carruajes de lujo. El acto tendrá lugar en las casas consistoriales. En el próximo número publicaremos las condiciones que sirven de base al contrato.

Pensión.—Se le ha concedido la de 687 pesetas anuales, aneja á la plaza de la real y militar orden de San Hermérgido, al pundonoso Coronel de Infantería señor don Jose Carrillo de Albornoz.

En la Magistratura.—Ha sido promovido á la plaza de Fiscal de la Audiencia de lo criminal de Altea, el señor don José María Lozano y Alcalá Zamora, Magistrado que era de la de Málaga. También ha sido trasladado á continuar sus servicios á la de San Clemente el señor don Anton Lopez Aranda, que servía en la de la capital vecina.

Cosas de mi pueblo.—Ha sido denunciado á la Autoridad local el dueño de una caballería menor que caminaba abandonada por una de las aceras de la calle de Montero, hallándose próxima á arrollar á un transeúnte. El conductor alega probablemente que su burra llevaba la derecha.

Devolución.—Por Real orden fecha 21 del actual se ha dispuesto la devolución de las 1.500 pesetas con que se redujo el cupo de Villanueva de Córdoba, José Fernandez Moreno, por hallarse comprendido en el artículo 154 de la vigente ley de reemplazos. También se dispone la devolución de indicada suma á Francisco Obreiro Alguacil, correspondiente al cupo de Córdoba.

Congreso Católico.—El eminente señor Cardenal Benavides, ilustrado el segundo Congreso de España, que debe tener lugar en la ciudad invicta, se abre el próximo año por Pascua de Resurrección, constituyéndose al efecto la Junta local que ha de entenderse con la central para el estudio del programa. Debe ser de corta duración, y se remitirá una atenta carta á los MM. Rdos. Prela-

dos de la península y de ultramar, invitándoles á formar Juntas auxiliares en sus respectivas diócesis.

Detenido.—En tal estado se encuentra un telegrama expedido el jueves en Lucena para el señor Alvarez, Carros, 8, fonda, Madrid, por no haber podido ser entregado á su destinatario.

Extracto.—El jueves publicó el periódico oficial de esta provincia los acuerdos tomados en el trimestre anterior por el Ayuntamiento de Villafranca.

Pensamiento.—El que todo lo quiere saber se expone á no profundizar cosa alguna.

Sección minera.—Se han solicitado 24 pertenencias de la mina de plomo "El Descuido," situada en la dehesa de la Jabara, término de Hornachuelos.

Cantar.—Lejos de su compañera —vi á una tórtola sufrir,—pues mucho mas lloraría —si me apartaran de tí.

Hurto.—En la cárcel de Aguilar, ingresó hace pocos días un individuo que fué detenido por la guardia civil como autor del hurto de catorce haces de enea, de la huerta de Soñar, de aquel término, habiéndolos vendido según manifestó á un vecino de Cabra.

Repartimiento.—Hasta el 30 está á la vista el de la contribución territorial de Santa Eufemia.

Contribuciones.—Del 27 al 28 se cobrarán las de Zuheros y Nueva Carteya.

Potro.—Uno negro y de dos años, de don Antonio Blanco, ha sido sustraído en el término de Fernan-Núñez.

Fondos municipales.—La cuenta de los de Villanueva del Rey, respectiva al primer trimestre del anterior ejercicio, contiene por ingresos 4.156 pesetas y 93 céntimos, y por pagos 4.039 y 27.

Incendio.—En el sitio nombrado Los Arenales, término de Almodovar, se declaró uno la tarde del 23, que se extendió por treinta fanegas de terreno inculto y consumió seis carretadas de paja: con el auxilio de la guardia civil se consiguió localizarlo, resultando ser casual y ascendiendo á más de 500 pesetas las pérdidas sufridas.

En la milicia.—El capitán de infantería don Manuel Garcia Galvez, ha sido destinado al regimiento de reserva de Montoro, número 8.

En todas partes.—Un individuo que llevaba á galope una caballería por una calle de Nueva Cartella el día 21, atropelló con ella á un joven que salió herido de alguna gravedad.

Relación.—En la muy extensa que se publica en Málaga para subasta de objetos abandonados por los viajeros, aparece una cartera con 250 pesetas en billetes del Banco.

Resolución.—Por el ministerio de Fomento se consultó al de Guerra si deben ser declarados cesantes los sargentos que desempeñan destinos civiles y han sido nombrados alférces de la reserva gratuita. El ministerio de la Guerra, considerando que en el art. 2.º de la tercera parte de la ley de 6.º de Agosto de 1886 se concede derecho al citado empleo á los sargentos espresados precisamente por estar empleados en la administración civil; y teniendo en cuenta que en el art. 3.º de la misma parte de dicha ley se preceptúa que cuando por causa de guerra dejen temporalmente sus destinos, tienen el derecho de volver á desempeñarlos al restablecerse la paz, con lo que, de una manera terminante, se marca han de volver á los mismos destinos que ocupaban; ha resuelto contestar al de Fomento, "que no deben ser declarados cesantes los referidos sargentos por el hecho de sus ascensos á oficial: disponiendo, al propio tiempo, que en caso de cesantía por otra causa, que no sea de las que imposibilitan para desempeñar nuevo destino, tendrán derecho á obtenerle como todos los demás cesantes procedentes de la clase de sargentos, puesto que el empleo de alférez que se les concede es un cargo puramente honorífico."

El coral.—Dice "La Vanguardia," que por efecto de la alza que ha tenido el precio del coral, ha vuelto á emprenderse la pesca en la costa del Cabo de Creus, en donde hacía mucho tiempo que nadie se dedicaba á dicha pesca. Según noticias, parece que los pescadores de coral de aquella población marítima obtienen excelentes resultados en su industria.

Una desgracia en Ronda.—La mañana del martes se ahogó en el baño de mujeres una joven que estando bañándose parece ser le dió una convulsión. Como en los baños del río no hay bañeras ni nadie que pueda salvar á la persona que pueda sufrir un accidente, tal vez por encontrarse sola, sucumbiría.

Sinodo.—Ayer se abrió abierto el Sinodo diocesano de Salamanca.

Real orden.—Por una fechada el día 19 se ha dispuesto que los funcionarios cesantes de las carreras judicial y fiscal tienen aptitud legal para volver á prestar servicios, cuando no hubieren incurrido en ninguna de las incapacidades que marca la ley; que deben ser colocados en la misma categoría que disfrutaban al dejar el servicio activo, en los turnos segundo del art. 40 y cuarto de los artículos 41 y siguientes de la ley adicional á la orgánica del Poder judicial, y con preferencia á los que no perteneciendo á la carrera judicial ó fiscal, son llamados para la provisión de los referidos turnos, y que antes de formarse los escalafones publicados anualmente, se haga un llamamiento á los cesantes que deseen volver á la carrera, y una vez declarada su aptitud por la Junta creada en virtud del Real decreto de 6 de Febrero de 1888, sean colocados en su escalafón respectivo, para entrar en el servicio activo cuando les corresponda, conforme á las precedentes disposiciones.

Decreto.—Se espera en breve uno reformando la legislación referente á exámenes de enseñanza libre.

Industriales.—Varios de Málaga van á formar una liga contra los tramposos, circulándose mensualmente notas de los parroquianos que no pagan. El escarmiento es la causa de esta resolución.

Robo importante.—Según telegrafían de París, la señora viuda de don Luis Ruté, ha sido víctima de un considerable robo, cuyo importe, incluyendo alhajas y títulos de la renta, se hace ascender á 70.000 francos.

Emigrantes.—En el vapor italiano "Perseo," han salido 1.314 del puerto de Cádiz. Entre ellos van muchos niños.

Empresario.—Con que ustedes desean que las contrate para bailarinas?—Si señor.—Pues observo que una está un poco flaquita y la otra demasiado gruesa, y es necesario que se pongan ustedes de acuerdo para que pueda contratarlas.

CHARADA.

Dos mi querido Joaquin, y por tí, tambien me alegra, que en este año has tenido magnífica una dos tercía.

Solución á la charada anterior
RE-LIGIO-SA.

SEÑOR DON MARIANO MARTINEZ
Mi estimado amigo: "El patio andalúz," de Julio Valdomar, motivó el que hiciera yo, no con tan buenos materiales, otro patio tambien andalúz. Usted hizo más tarde una caracolada, con su picantillo y todo, que estaba á pedir de boca, en la que no tomé parte...

Yo le convido á V. hoy á que tome el fresco "Bajo la parra," que es cuanto puede hacer un amigo.

Si el señor director del DIARIO cree que bajo ella caben todos los suscritores, ruéguele los invite para el próximo domingo, dando á esto la publicidad que el caso requiere.

A MI AMIGO
DON MARIANO MARTINEZ ALGUACIL
BAJO LA PARRA.

SONETO.

Casa de vecindad, amigo mio; gente pobre que goza de contento; por tordo azul el limpio firmamento en calurosas tardes del Estío.

Pierde el sol su hermosura y poderío; se oye en el patio femenil acento... son ellas!... que en alegre movimiento lucen su natural bello atavío.

Mueve la brisa las galanas flores; el mozo busca á la muger bizarra que ofrecido le tiene sus amores.

Van bailando á compás de la guitarra, y sin miedo al calor sufren calores debajo de la verde y vieja parra.

Emilio López Dominguez.

MONTE DE PIEDAD DEL SEÑOR MEDINA Y CAJA DE AHORROS DE CÓRDOBA.

Lista de las alhajas que se han de subastar en este establecimiento el lunes 26 del corriente, procedentes de los empeños hechos en la Sucursal segunda durante el mes de Octubre de 1888, por no haber sido desempeñadas ó renovadas.

Dos botones de diamantes y pendientes de perlas 21 pesetas y 50 céntimos. Cintas de topacios 10'75. Reloj áncora de plata y sortija baja de ley 18'75. Pendientes de perlas 10'75. Dos rosarios, uno de ellos roto 2'75. Medalla de oro 5'50. Re-

loj plaqué pequeño 4'25. Reloj y cadena de plata descompuesto 8. Dos sortijas de perlas 8. Dos botones de esmeraldas 10 y 57. Dos ídem de perlas 10'75. Ídem ídem cuello oro 2'75. Pendientes de perlas 10'75. Medio aderezo de diamantes 70. Arcetes de perlas 3'25. Reloj áncora de plata 26'50. Arcetes de diamantes, sortija ídem y pendientes de perlas 35. Pendientes de oro (le faltan los colgantes) 5'50. Remontar de plata 26'50. Dos botones de perlas 4'25. Sortija de un grante y dos ajustadores 8. Pendientes de perlas 6'50. Reloj áncora de plata 13'50. Reloj de plata descompuesto 4'25. Roseta medio oro, alfiler de filigrana y cucharilla 8. Dos botones de pendientes de diamantes y botón perlas 6'75. Alfiler corbata perlas y un diamante 8. Cintas de perlas (le falta un colgante) 10'75. Pendientes de perlas 8. Botón de perlas y dos almenbras de pendientes 5'50. Cintas de perlas y rosetas de diamantes 13'50. Sortija de oro 9'25. Reloj de una tapa 10'75. Rosetas de perlas y botón de oro 5'50. Reloj áncora de plata 10'75.
Córdoba 23 de Agosto de 1889.—El Contador, Manuel Anguita.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—El Purísimo Corazón de María Santísima, San Luis, rey de Francia, y San Ginés de Arlés, mártir.—Mañana, San Felipe Benicio, confesor y San Celerino, papa y mártir.

JUBILDO CIRCULAR.—Hoy, en la iglesia Hospital de los Dolores, por la Excmo. Sra. Marquesa viuda de Gelo, en sufragio de su hermano el Ilmo. Señor don Eduardo Altuna.

En la Santa Iglesia Catedral predicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel Jerez y Caballero.

Ultimo día de solemne novena que los misioneros-hijos del Inmaculado Corazón de María con la archicofradía, le consagran en su iglesia de los Padres de Gracia, á las seis y media de la tarde, con la exposición de Su Divina Magstad, haciendo la vela los hermanos ó cofrades del Corazón de María. Se rezará el Santo Rosario, luego el ejercicio propio de la novena, motete ó orquesta, sermón á cargo de un Padre de la Comunidad, gozos del Inmaculado Corazón y reserva. A las siete de la mañana se celebrará Misa de Comunidad general, con plática preparatoria; á las diez Misa cantada con orquesta, y sermón á cargo de un Reverendo Padre del Inmaculado Corazón de María, y por la tarde se hará el acto de consagración y se dará la Bendición Papal.

Visitando hoy esta Iglesia, confesados y comulgados, se gana indulgencia plenaria.

La Asociación de la Divina Pastora de las Almas celebrará hoy, como cuarto Domingo de mes, en el exconvento de Capuchinos, los ejercicios con que acostumbra honrar á su bendita Madre y protectora bajo expresado título consolador, dando principio á las oraciones. Nuestro Excmo. Sr. Obispo tiene concedidos 40 días de indulgencias por la devota asistencia á este acto.

Hoy á las nueve habrá Misa solemne con orquesta y sermón en la Real Iglesia de San Hipólito, en honra del Santísimo é Inmaculado Corazón de María, en acción de gracias por sus señalados beneficios.

Mañana á las diez se celebrará una solemne función religiosa á San Felipe de Benicio, en la Iglesia del Hospital de los Dolores, con acompañamiento de orquesta; predicará el señor doctor don Benito Rubio Larragueta.

Los asociados á la corte de María visitarán hoy á Ntra. Sra. de la Encarnación, en su iglesia.

Tercer aniversario.

EL SEÑOR
Don José Ramon de Eguillor
Y HOSES,

falleció el 25 de Agosto de 1886.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa el día 26 del corriente, en la Iglesia del Sagrario de esta Santa Catedral, y capilla del Rosario de la Iglesia de San Pablo, recibirán el estipendio de diez reales.

Sus hermanos y demás familia, suplican á los amigos lo encomiendan á Dios.

Segundo aniversario.

LA SEÑORA

Doña Ana Cruz y Lozano de Gimenez

falleció el 27 de Agosto de 1887.

Los Sres. Sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, el martes próximo, en la Iglesia Hospital de San Jacinto, por el alma de espresada señora (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de diez reales.

Su viudo don Julian Gimenez é hijos suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios en sus oraciones, por lo que les quedarán reconocidos.

Espectáculos.

TEATRO-CIRCO DEL GRAN CAPITAN.

Compañía cómico-lírica
bajo la dirección de los Sres. D. Félix Berros y D. Mariano Liñan.

Funciones por horas.

A las ocho y media.—La zarzuela en un acto, *La isla de San Balandrán.*—A las nueve y media.—La zarzuela en un acto, *El gorro frigio.*—A las diez y cuarto.—La zarzuela en un acto y dos cuadros, *El plato del día.*—A las once y cuarto.—*La partida de ajedrez.*

Precios para la 1.ª, 2.ª y 4.ª sección.
Plateas con cuatro entradas, 2 pesetas 50 céntimos. Silla con entrada, 50 céntimos.—Entrada á la grada 15 céntimos de peseta.

Precios para la 3.ª sección.
Plateas con cuatro entradas, 4 pesetas.—Silla con entrada, 75 céntimos.—Entrada general, 20 céntimos.

PLAZA DE TOROS.

Con permiso de la autoridad y si el tiempo no lo impide, grande y extraordinaria función para hoy, de ejercicios gimnásticos, cómicos, mímicos y acrobáticos por la compañía Novedades que dirigen los reputados artistas *Hermanos Resusta Teresa.*

El mayor suceso del siglo XIX. *Proyector humano.* Este artista sale disparado de un cañón á la voz de fuego, rápido como una bala de gran calibre y va á hacer blanco con su cuerpo, quedando asido á un traspico que se halla á una altura muy respetable.—Los primeros perchistas del mundo *Hermanos Resusta.*—El rey de los aires en la cuerda volante *Señor Honorato Cerdan.*—El equilibrista portugués *Casimiro Texeira.*—La familia *Marcelino.*—Los hombres pájaros.—Los acróbatas musicales *Vicente, Pepé y Loti.*

PRECIOS.—Silla con entrada, 4 reales.—Entrada general, 2 reales.—Medias entradas para niños que no pasen de diez años y militares sin graduación, 1 real.—Las puertas de la plaza se abrirán á las tres y media y la función dará principio á las cinco.

BOLSA DE MADRID.

Cotización del 23 de Agosto

Consolidado interior, 74'90
Amortizable, 89'90
Billetes hipotecarios de Cuba, 106'15
Acciones del Banco, 402'75

MERCADO DE CÓRDOBA.

Córdoba: trigo de 37 á 40 rs. fanega.—Cebada fresca, de 17 á 18.—Ídem añeja 20 á 21.—Escalaña á 16.—Habas maza-ganas 28.—Ídem morunas 29.—Maiz dentro de la plaza 0 á 0.—Alpiste 40.—Garbanzos 50 á 120.—Arvejonas 27.—Yeros 26.—Harinas del país de 1.ª 15 y tres cuartillos.—Id. Castilla 1.ª sin derechos consumos, 18.—Ídem Aragón 1.ª 17 á 18.—Aceite en los molinos 31 á 32.

ULTIMA HORA

Telegrama de la Agencia Fabra
SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR
del "Diario de Córdoba,"

Madrid 24 (5'40 tarde.)

La reunión que han celebrado los federales, ha sido borrascosa. En ella se han pronunciado discursos tan violentos que el presidente se vió obligado á suspender el acto.

Obsérvase que Rusia hace aprestos militares con pasmosa actividad.

Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.

Jarabe de quina ferruginoso DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre, y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de quina y de hierro; es decir de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis u opilación, en las escrófulas, en las rebildas producidas por las hemorragias, y por toda clase de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasión de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de facultad de medicina, y de la que han obtenido siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.

Precio: 10 reales frasco.—Depósito en Córdoba, en las farmacias de los señores don Joaquín Fuentes, San Fernando 43; Dr. Martín, Tendillas don Enrique Villagas, Almagra; don Francisco Avilés, Luján, y en las droguerías de don Antonio Carrasco y de los señores Marquez y Urbano.

LA MODA GRAN FABRICA DE CALZADOS DE ANTONIO DE OLMO

VENTA POR MAYOR Y MENOR
RELOJ 7 Y PLAZA DE LA COMPANIA 7
CORDOBA

Depósito y ventas del CALLICIDA HISPALENSE, infalible remedio para hacer desaparecer los callos.

LAS MAQUINAS PARA COSER DE LA COMPANIA FABRIL SINGER

SON INDUDABLEMENTE LAS MAS POPULARES
POR SU SOLIDEZ, DURACION Y LA PERFECCION
CON QUE HACEN TODA CLASE DE COSTURA

GRANDES REBAJAS
EN LOS PRECIOS DE LAS MAQUINAS SINGER PARA COSER
Pídase el nuevo catálogo
EN ESTA POBLACION

Prueba esto mismo el afán con que algunos fabricantes alemanes pretenden imitar nuestras máquinas denominadas SINGER perfeccionadas. No nos cansaremos de repetir al público que no se deje engañar por cautos industriales, y que se fije muy especialmente en la marca de fábrica de la Compañía fabril Singer, que estampamos a continuación.



Llamamos la atención del público, especialmente a los fabricantes de calzado, sobre las nuevas máquinas denominadas CILINDRICA y LANZADERA OSCILANTE, con las que pueden hacerse primorosísimos trabajos, siendo por este mismo, así como por la sencillez de su mecanismo las mejores que se conocen en el día.

TODOS LOS MODELOS A 2'50 PTS. SEMANALES
20 POR 100 DESCUENTO AL CONTADO

Sucursal en Córdoba
AYUNTAMIENTO 14 y 16.

Extracto compuesto de Zarzaparrilla del Dr. Ayer

Medalla de Oro en la Exposición Universal de Barcelona
Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada a tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y C., Barcelona. De venta en la droguería de D. Antonio Carrasco, y en todas las farmacias.

FONDA NUEVA EN VILLAHARTA

Situada a corta distancia del balneario, y bajo la dirección de D. Tomás March (El Catalán), dueño de la Fonda Peninsular establecida en Córdoba en la calle Mármol de Bañuelos número 4. Desde 1.º de Septiembre queda establecido el servicio en esta nueva Fonda, compuesta de hermosas y bien ventiladas habitaciones, con todas las comodidades que puedan apetecer las personas que acuden al balneario. Su proximidad a la fuente, y el trato y esmerado servicio, son garantías que acreditarán, sin duda, este establecimiento. En la estación de Vacar estará, a la llegada de los trenes procedentes de Córdoba, el carruaje para conducir a los viajeros a dicha Fonda. Los avisos se reciben en la Fonda Peninsular, Córdoba, Mármol de Bañuelos, con la anticipación debida.

PEDIR EN TODAS PARTES
CHOCOLATE MENIER
LA FABRICA MÁS GRANDE DEL MUNDO
Diplomas de Honor en todas las Exposiciones
Venta del CHOCOLATE MENIER: 50.000 kilos por día
EVITAR LAS FALSIFICACIONES
En Córdoba: Márquez y Urbano, Antonio Carrasco.

1495 VERDADERA SOLUCIÓN
DE ANTIPIRINA del Dr CLIN
Premiado por la Facultad de medicina de París. — Premio Montyon.
La Verdadera Solución de Antipirina del Dr Clin posee una acción poderosa para calmar los dolores en los casos de *Lumbagos, Torticolis, Neuralgias, Ciáticas, Menstruación difícil, Cólicos violentos* y los *Accesos de Gota y de Reumatismos.*
Se puede considerar científicamente la Antipirina como el remedio más poderoso contra el dolor. (Academia de Ciencias, Sesión de 18 de Abril de 1887).
Dosis: Tómense cada día de 2 a 4 cucharadas de Verdadera Solución de Antipirina del Dr Clin.
NOTA. — Cápsulas de Antipirina del Dr Clin destinadas a las personas que no quieren tomar Solución.
CASA CLIN y Cia, EN PARÍS, Y LOS FARMACÉUTICOS.

CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO DE INVENCIÓN
NUEVAS PRENSAS COUSINOU
Simples y alternativas
PARA ACEITUNAS Y UVAS
DEPOSITO GENERAL EN SEVILLA, RABIDA 12 Y 14



Las prensas Cousinou, tan conocidas por la sencillez de su mecanismo, como por el poco sitio que ocupan, su marcha regular, las grandes presiones que ejercen, fácil extracción de los líquidos, y sobre todo su construcción sólida y precios favorables, han logrado alcanzar el justo renombre de que gozan.
Las prensas Cousinou están dotadas hoy de un nuevo aparato denominado «Trasmisor» combinador de fuerza y movimiento, cuyo aparato está provisto de un dinamómetro para marcar la presión; funciona con caballerías, máquina a vapor y con hombres, siendo dos de estos suficientes para concluir la presión.
En los almacenes del Sr. Cousinou, Rabida 12 y 14, hay prensas montadas para el libre examen del público, de aceitunas, de uvas, nuevos modelos, piñeras de uvas, desmenzadoras de eruje, movimientos para rulos y bombas de trasego y riesgo, etc.
Se remiten gratis catálogos con la lista de compradores de las mencionadas prensas y aparatos.

AGUA DE AZAHAR
Compañía Fabril Tena
Sevilla
RECONOCIDA
como la mejor
por su exquisita
fragancia
y
virtudes medicinales
para combatir
todos
los padecimientos
nerviosos
y del corazón.

EXIJASE
siempre el nombre y la firma TENA
en las etiquetas y la marca registrada la
GIRALDA
EN CORDOBA, Sres. Cruz, hijos
y Giménez, Lib: eria número 19, don
Pedro Doronoro, calle Paraiso, y
don Antonio Carrasco, Ayuntamiento
10.

M. BELMONTE
Profesor en medicina y cirugía dental
calle Morillos número 2
esquina a la del Conde Gondomar.

AGUAS DE VILLAHARTA

En 1.º de Septiembre empieza la temporada oficial. Hay aparatos para duchas, chorros, etc., baños fríos y templados en pila particular, servido todo con el mayor esmero.
FONDA situada en el mismo balneario, en servicio público durante las temporadas oficiales. Tiene piano, sala de lectura, de reunión, comedor para 80 personas, habitaciones de preferencia, telegrafo, jardines y paseos. En las 50 fanegas de terreno que rodean el balneario, situado en paraje sumamente pintoresco, no hay más construcciones que las dependencias del establecimiento.
COCHES.—Los hay en la misma, a todas horas, avisando con la debida anticipación.
En las temporadas oficiales espera en Vacar a todos los trenes «el coche de Fuente-agria, que es el más barato y el mejor para conducir a los señores viajeros al punto que designen.»
Los avisos todos relativos a esta «Fonda de Fuente-agria», coches y embotellado de las aguas, se reciben únicamente, en la administración del propietario de ambos Establecimientos, D. Elías Cervelló, calle del Gran Capitán número 14, Córdoba.
Esta administración no tiene en esta capital sucursal ninguna. En Villaharta es el administrador don Juan Moreta Villaharta dista del balneario 2660 metros.
Se necesitan 80 tablones de 4 a 5 varas y madera para entablar. Darán razón, Letrados 15.

SALES MARINAS

Nada más barato ni más comodo que los baños naturales de mar preparados con las sales marinas del Cantábrico, obtenidas en Lastres (Asturias). Estas sales han sido recomendadas por los médicos más eminentes de España, como las únicas para sustituir los baños de playa. Con ellas se entrega un paquete de algas, que contribuye a sus buenos efectos.
De venta en la droguería de D. Antonio Gimenez Barea, Librería 26, frente a la Fábrica del Cristal.
Grandes descuentos para la venta al por mayor.

COMPANIA COLONIAL
PREMIADA EN LA EXPOSICION DE BARCELONA
CON
4 MEDALLAS DE ORO
CHOCOLATES.—CAFES MOLIDOS
TAPIOCA.—BOMBONES
DEPOSITO GENERAL: CALLE MAYOR 15 Y 20
SUCURSAL, MONTERA 8
MADRID

AVISO.

Persona conocida en la localidad, con buenas referencias y que posee algunos conocimientos mercantiles, desea encontrar colocación en las horas de la tarde, ya para cuidar de fincas o administrarlas, ó hacer cobros. Muela 6 darán razón. 6-2
Se venden garbanzos para agua y para secos, de muy buena calidad y a precios arreglados, en la calle de Luciano números 28 y 30. 86-4
Se vende un mostrador de unas cinco varas de largo. Para verlo y tratar, calle del Reloj número 7. 84-2
Se vende un magnifico piano vertical de la acreditada fábrica de Izabal, número 2.329. Darán razón todos los días, de diez de la mañana a dos de la tarde, en la calle de los Leones número 16. 84-2
Se traspasa un granero en la Tercia, que está en un buen piso, y de 800 a 1000 fanegas de cebada. Para tratar, Romero 8. 88-2

Escuela pública municipal de adultos
DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE CORDOBA
Desde el día 1.º de Septiembre próximo queda abierta la matrícula para la misma, a cargo del profesor propietario de ella, por oposición, D. Miguel Melendo y Prieto, en la calle de las Cabezas número 2, donde los alumnos que reúnan las condiciones reglamentarias, de 14 años de edad en adelante, podrán adquirir convenientemente educación ó instrucción necesarias, ó ampliar sus conocimientos recibidos con sujeción a los tan útiles y necesarios adelantos pedagógicos modernos, con aplicación a los distintos usos de la vida, y habituándoles al exacto cumplimiento de sus diferentes deberes; basado todo en el fundamento de la más sana y estricta moral, como principio y guía para el porvenir y provecho de la juventud, y por consiguiente de la sociedad; puntos todos esenciales para el hombre, muy especialmente en el peligroso trance de los 14 a los 25 años, si carece de antedichos conocimientos. 8-1
Arrendamiento.—Se hace desde el día de un departamento alto en la calle del Pozo número 3, y se venden haces de cañas, y un piano de mesa. 84-1
Venta de leña de taray.—Se hace desde el día en el cortijo de las Arceas, a 4 pesetas carretada. Para tratar, en Córdoba, calle de los Leones número 9. 86-1
Por tenerse que ausentar su dueño de esta capital, se venden gallos ingleses de buena casta, en la calle Mayor de las Costanillas número 70. 84-1
Se vende ó arrienda desde San Miguel del corriente año el molino de Hoja Maimón y sus agregados, lindante con la Palomera; tiene olivar, chaparreros y monte bajo para cabras. En la calle de Armas número 9 darán razón del precio y condiciones. 84-1
Médico.—Se necesita uno para el pueblo de Mina Terrible. Pueden dirigirse, para tratar del sueldo y demás condiciones, a don Agustín Dávila, Mina Terrible (Córdoba). 84-1
Desde el día 23 del mes próximo se arrienda la casa calle de Pompeya número 1 duplicado. Informarán en la librería del DIARIO.
Venta.—Se hace de tres aparatos de gas. Para tratar, Gran Capitán 84-3

Almidon
MACK
de doble fuerza
Marca de Fábrica.
Con esta nueva preparación se plancha con sorprendente rapidez y facilidad, obteniendo un lustre y tesura extraordinaria. Único Fabricante-Inventor H. Mack, Uim s/d. Se vende en todas las Droguerías y Almacenes de Ultramarinos. Precio Pes 0.30 por caja de 1/2 Kilo 0.45

JOSE MARIA BISPO ARMERO
hace todas cuantas composturas se le encarguen, por muy difíciles que sean, con la mayor perfección, en toda clase de armas. Tiene establecido su taller en la calle de Alfaro número 56. 84-3

N
H
Ha
nom
cultiv
sivo d
los res
que á
mo en
en cu
reune
todo a
cultivo
nes, I
buja i
tro sue
deja a
en car
males
hombro
la tierra
donde,
este sis
tanto,
pone
lo dem
Resu
abunda
nos de
lidad d
impues
ción,
lancias
los mis
El si
Año c
lidad d
tra, lab
na no
desastre
atmosfé
chas, y
cuenta
puestas
este ó a
gusto, d
se
probabil
aquel me
rados, t
En tr
Alternan
nimalis
Gran
maiz.—
se, zana
84, como
tras.
El hon
sostenen
6 que
estensión
para man
alimentar
erra que
con q
gase p
rito a
en a
de est
minico
tenga
En tod
al siste
sufrir
haya
mas, pu
articu
sumo
demás.
del s
cultiv
es, un
tiene c
prod
prec
na en n
cia en
cia, de
ables l
los pu
stant
Flander
es eric
sicos s
los in